
 

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA PARA PRESTAÇÃO DE CONTAS 

E PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA, REALIZADA NO DIA 09 DE ABRIL DE 

2025, DE FORMA HÍBRIDA (VIRTUAL E PRESENCIAL) DA GESTÃO 

2022/2025. 

Aos nove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e 

cinco, às dezessete horas, no Plenário do Instituto dos 

Advogados Brasileiros, reuniram-se, presencial e 

virtualmente, por meio da plataforma Zoom, os membros 

efetivos do IAB em dia com as suas obrigações sociais, sob 

a presidência do 1º Vice-Presidente, Dr. Carlos Eduardo de 

Campos Machado, para apreciação do Balanço Financeiro 

referente ao exercício de 2024 e da proposta orçamentária 

para o exercício de 2025. Verificado o quórum regimental, o 

Presidente da sessão declarou abertos os trabalhos e 

agradeceu a presença de todos. Em seguida, foi dada a palavra 

ao relator da Prestação de Contas, Dr. Antônio Laért Vieira 

Júnior, que, ao lado do Diretor Financeiro do Instituto, Dr. 

Arnon Velmovitsky, apresentou o relatório financeiro 

acompanhado do Balanço Patrimonial, do Balancete de 

Verificação, da Demonstração do Resultado Fiscal do período 

compreendido entre 1º de janeiro e 31 de dezembro de 2024, 

bem como a Proposta de Previsão Orçamentária para o exercício 

seguinte. O relatório destacou a atuação da Presidência do 

IAB, exercida pelo Dr. Sydney Limeira Sanches, na condução 

da gestão financeira e administrativa, ressaltando o rigor 

técnico e a responsabilidade institucional que pautaram o 

exercício. Segundo os dados apresentados, o IAB encerrou o 

ano de 2024 com resultado superavitário de R$ 1.909.616,75 

(um milhão, novecentos e nove mil, seiscentos e dezesseis 

reais e setenta e cinco centavos), valor sete vezes e meia 

superior à meta orçamentária inicial de R$ 250.000,00 

(duzentos e cinquenta mil reais) e maior superávit da 

história da instituição. A receita total do exercício 

alcançou R$ 4.434.393,77 (quatro milhões, quatrocentos e 

trinta e quatro mil, trezentos e noventa e três reais e 

setenta e sete centavos), superando em 163% a previsão 

inicial, sendo as principais fontes: anuidades (R$ 

1.248.511,44), custas judiciais (R$ 2.186.745,84), repasses 

da Caarj (R$ 73.839,67) e rendimentos de aplicações 

financeiras (R$ 629.839,61). Ressaltou-se a reestruturação 

das aplicações financeiras, que hoje somam R$ 7.278.030,69, 

aplicadas com segurança e rentabilidade. As despesas do ano 

totalizaram R$ 2.524.777,02, sendo os maiores gastos com 

despesas trabalhistas (R$ 771.685,01), administrativas (R$ 

953.086,38) e serviços prestados (R$ 479.010,46). Informou-

se que o número de sócios adimplentes é de 1.071, frente a 



 

396 inadimplentes. No tocante às atividades institucionais, 

registrou-se a preservação do acervo e memória do IAB, papel 

das representações estaduais, reformas estruturais na sede, 

com a reforma da parte elétrica em todo o 5º andar e na 

Biblioteca, obras de acessibilidade no acesso ao plenário, 

celebração de convênios, participação ativa da Presidência 

em eventos da advocacia e da sociedade civil, aumento do 

número de associados (136 novos membros) e expressiva atuação 

na imprensa e redes sociais, com 768 matérias publicadas na 

mídia, mais de 130 mil visitas ao site e crescimento nas 

plataformas digitais do Instituto. Apresentada, em seguida, 

a Previsão Orçamentária para 2025, que contempla receitas da 

ordem de R$ 2.155.560,48 e despesas estimadas em R$ 

2.155.000,00, resultando em um superávit projetado de R$ 

560,48. As principais premissas da proposta são a contenção 

de gastos e a manutenção da anuidade em R$ 1.280,00, com 

possibilidade de desconto de 10% para pagamento à vista ou 

parcelamento em até 12 vezes. Os membros honorários seguem 

isentos de anuidade e o valor da joia permanece em R$ 350,00. 

A proposta também prevê a renegociação de contratos com 

prestadores de serviços e a reavaliação do quadro de 

colaboradores, além da recomendação de limitação de uso das 

receitas financeiras a, no máximo, 50% mensais, com exceção 

do exercício de 2025, quando poderá ser usado até 100% do 

valor, em caráter excepcional. Em seguida, o presidente 

Sydney Sanches, que, por motivo viagem profissional no 

exterior e acompanhou a sessão de forma virtual, pediu a 

palavra e teceu comentários acerca das atividades da 

instituição e dos trabalhos realizados ao longo dos últimos 

três anos, destacando o cumprimento do compromisso de 

entregar o IAB com significativa reserva financeira, que foi 

dobrada ao longo da gestão, parabenizando os diretores 

financeiros Drs. Arnon Velmovitsky e Luís Felipe Conde, bem 

como atividades da ESIAB e seu processo de habilitação para 

oferta de cursos de pós-graduação junto ao MEC, agradecendo 

a Dra. Leila Pose e ao Dr. Vitor Sardas pela excelência dos 

trabalhos acadêmicos desenvolvidos, lembrou as reformas 

estruturais e os intensos trabalhos e eventos realizados, 

parabenizou a Diretora de Comunicação Carmela Grune pelo 

dinamismo e inovação da dinâmica de nossa comunicação 

pública, destacou a qualidade de nossa assessoria de 

imprensa, na pessoa da Sra. Fernanda Pedrosa, que manteve o 

IAB protagonista na forma de comunicar suas atividades, 

ressaltou a constante atuação junto ao CFOAB, informou que 

o IAB retomou a administração do seu mausoléu no São João 

Batista, patrimônio importante da instituição, como também 

destacou o papel permanente e intenso que o IAB teve na 



 

defesa da democracia ao longo de todos esses três anos. 

Destacou que todos os diretores foram centrais para os 

desenvolvimentos dos trabalhos, cada um em sua respectiva 

função, confirmando que trabalho coletivo e associativo é 

uma marca do IAB, estendendo a todos o agradecimento e que 

todos se sentissem devidamente lembrados pelos inúmeros 

trabalhos realizados. O presidente agradeceu à Diretoria, 

Representantes estaduais, Conselho Superior, Presidentes de 

Comissão e ao quadro funcional, que foi diligente e o 

responsável pelo pleno funcionamento administrativo do IAB, 

e por fim a todos as confreiras e confrades do IAB, os 

verdadeiros protagonistas de toda a trajetória da Casa de 

Montezuma nesses seus 181 anos de ininterrupta atividade. Os 

associados Drs. Aloysio Martins, Leandro Schuch e Sergio 

Santana utilizaram a tribuna para elogiar os resultados 

financeiros e apresentar indicação pela aprovação das 

contas, da mesma forma que a Dra. Teresa Pantoja, teceu 

considerações técnicas acerca do orçamento e, de igual forma, 

se associou aos comentários relativos aos bons resultados da 

gestão.  Após as considerações finais dos relatores, as 

contas do exercício de 2024 e a previsão orçamentária para 

2025 foram aprovadas, por unanimidade, sendo aclamadas pelos 

presentes, inclusive virtualmente. Nada mais havendo a 

tratar, foi encerrada a sessão, sendo lavrada a presente ata 

por mim, Edmée Cardoso, Diretora-Secretária, com a chancela 

do presidente da sessão. 

 

Carlos Eduardo de Campos Machado 

Presidente da Sessão 

 

Edmée Cardoso 

Diretora-Secretária 

 


